

« La transition écologique » au cœur de la 8^e édition des Journées nationales de l'architecture du 13 au 15 octobre 2023

La 8^e édition des Journées nationales de l'architecture aura lieu du vendredi 13 au dimanche 15 octobre 2023, en France métropolitaine et en Outre-mer.

Créées à l'initiative du ministère de la Culture en 2016, ces Journées ont vocation à fédérer les initiatives qui contribuent à la découverte de l'architecture et de ses métiers par tous les publics.

Elles visent à révéler la présence de l'architecture contemporaine sur l'ensemble du territoire, qu'il s'agisse de grands projets ou de constructions du quotidien : logements, transports, infrastructures publiques, équipements sportifs ou culturels...

Pour cette édition 2023, les Journées nationales de l'architecture seront consacrées à la place et au rôle de l'architecture dans la transition écologique pour mettre en lumière l'architecture durable et responsable, moins consommatrice en ressources non renouvelables et en énergie, plus saine et plus adaptée aux modes de vie actuels et aux changements de notre monde.

Dans ce cadre, le ministère de la Culture s'engage en faveur d'une architecture qui place l'homme et l'environnement au centre de son approche et qui cristallise les enjeux de la transition écologique tout en affirmant le rôle de l'architecture comme levier de transformation pour relever les défis à venir.

Pendant trois jours, l'architecture se découvrira sous toutes ses facettes partout en France à travers une programmation riche et ambitieuse qui propose des rencontres et des débats, des visites d'agences d'architecture et de chantiers, des promenades urbaines, des portes ouvertes, des expositions...

Cette année encore, le vendredi 13 octobre, l'opération « Levez les yeux ! » sera spécialement dédiée au public scolaire, de la maternelle à la terminale. Mené en partenariat avec le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, ce dispositif a pour objectif d'éveiller les plus jeunes à une culture architecturale et urbaine.

Pilotées par le ministère de la Culture avec le concours des directions régionales des affaires culturelles (DRAC) et des directions des affaires culturelles en Outre-mer (DAC), les Journées nationales de l'architecture s'appuient sur de nombreux réseaux qui se mobilisent afin de sensibiliser les publics à l'architecture et de contribuer à son rayonnement.

Journées nationales de l'architecture

13—14—
15 octobre 2023

Architecture et
transition écologique



**Levez
les yeux !**

**3 JOURS POUR DÉCOUVRIR
L'ARCHITECTURE ET LE
MÉTIER D'ARCHITECTE**

#JNArchi
www.journeesarchitecture.fr



Illustration : Laurent Bazart

Les Journées nationales de l'architecture sont organisées par le ministère de la Culture avec le soutien de nombreux partenaires : Conseil national de l'Ordre des architectes, Cité de l'architecture et du patrimoine, Écoles nationales supérieures d'architecture, Fédération nationale des conseils d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (FNCAUE), Réseau des Maisons de l'Architecture, Villes et Pays d'art et d'histoire, Mutuelle des Architectes Français. Elles bénéficient également du soutien de partenaires médias : À Vivre, Phenix Channels, Insert, Histoire TV, Technikart, Beaux Arts Magazine, Toute l'Histoire, Gulli, France Télévisions.

Retrouvez toutes les informations sur le site : www.journeesarchitecture.fr

Focus sur la programmation de la Guadeloupe

Petit tour d'horizon de quelques morceaux choisis de la programmation en Guadeloupe :



© Romana Caban-Chastas
église de l'Immaculée Conception, Les Abymes

Les Abymes, Guadeloupe (97)

Opération Levez-les yeux !

Découverte du patrimoine architectural du centre-ville des Abymes

En partenariat avec le conseil régional de l'Ordre des architectes de Guadeloupe, la ville des Abymes convie des collégiens à une visite guidée pour observer et photographier les lieux emblématiques du bourg des Abymes. La visite sera commentée par l'architecte Michèle Robin Clerc et permettra à chacun d'explorer les architectures les plus emblématiques du centre-ville et remonter le fil de son histoire... en quelques pas !

Place Frédéric Jalton ; place du centre ville des Abymes, 97142 Les Abymes

Date : vendredi 13 octobre à 9h

Places limitées à une classe de 30 élèves maximum

Réservation à l'adresse suivante : laurence.jacoby-koaly@h3c-caraibes.fr

Les Abymes, Guadeloupe (97)

Opération Levez les yeux !

Atelier pédagogique animé par le CAUE : La maison bioclimatique

Dans le cadre des Journées nationales de l'architecture, les architectes du conseil d'architecture d'urbanisme et de l'environnement (CAUE) ont décidé de sensibiliser de façon ludique les plus jeunes à l'architecture bioclimatique. Cet atelier pédagogique d'une quarantaine de minutes permettra aux enfants de découvrir les enjeux liés aux économies d'énergie et de les informer sur les bonnes pratiques à adopter.

Pôle accueil Taonaba

Route de Perrin les abymes, 97142 Les Abymes

Date : vendredi 13 octobre à 11h

Places limitées à une classe de 30 élèves maximum

Réservation à l'adresse suivante : cwalpo@ville-des-abymes.fr

Atelier accessible aux personnes à mobilité réduite

Les Abymes, Guadeloupe (97)

Conférence sur l'architecture et la transition écologique

En réponse aux enjeux liés au réchauffement climatique, la nécessité de repenser l'urbanisme et l'architecture pour laisser plus de place à la nature, s'impose. À travers cette conférence sur l'architecture et la transition écologique, différents experts (architectes, paysagistes, urbanistes...) aborderont des sujets et problématiques liés aux procédés de construction qui contribuent à la résilience des écosystèmes.

Pôle accueil Taonaba

Route de Perrin les abymes, 97142 Les Abymes

Date : vendredi 13 octobre 2023, de 17h à 19h

Entrée libre, conférence accessible aux personnes à mobilité réduite

Sainte-Rose, Guadeloupe (97)

Visite d'une maison centenaire restaurée de type colonial

Dans le cadre des Journées nationales de l'architecture, venez découvrir la restauration de cette maison coloniale, connue sous le nom du docteur Naudillon. Il sera possible de visiter l'extérieur et l'intérieur avec les commentaires des propriétaires et habitants.

Chemin de la Rivière Salée 97115 Sainte-Rose

Date : samedi 14 octobre 2023, de 14h à 17h30

Visite extérieure libre, visite intérieure limitée et guidée en groupes de 4 personnes maximum



Pointe-à-Pitre Guadeloupe (97)

Visite d'une maison traditionnelle Pointoise, évolution et formes

La ville de Pointe-à-Pitre possède un riche patrimoine architectural civil : cases, maisons bourgeoises dont les plus anciennes remontent à la fin du XIX^e siècle. Les maisons témoignent de multiples usages (commerciaux ou résidentiels), et également des multiples catastrophes qui ont jalonné l'histoire de la ville (tremblement de terre de 1843, incendies de 1871 et 1899). Ce circuit vous invite à la découverte de la maison pointoise et ses caractéristiques : matériaux, mise en œuvre, décor, etc.

Pavillon de la Ville de Pointe-à-Pitre, Ancien Presbytère, Place de la Victoire

Angle de la Rue Alexandre ISAAC et de la Place Gourbeyre, 97110 Pointe-à-Pitre

Date : samedi 14 octobre, de 10h à 11h30

10 places disponibles, réservation au 06 90 31 87 52

ou à l'adresse mail : rosy.jalcebambuck@ville-pointeapitre.fr

Retrouvez l'ensemble de la programmation de la Guadeloupe et nationale sur le site : www.journeesarchitecture.fr

Contacts médias :

Agence 14 Septembre

Frédérique Créte

frederiquecrete@14septembre.fr - 06 11 35 09 74

Stéphanie Morlat

stephaniemorlat@14septembre.fr - 06 11 35 39 01

Marguerite Gaston

margueritegaston@14septembre.fr - 06 33 43 22 20

Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication

Tél : 01 40 15 83 31

Mél : service-presse@culture.gouv.fr

www.culture.gouv.fr